

Cuba: comisión parlamentaria analiza escenario internacional 2018-2022



La Habana, 19 dic (PL) Los miembros de la comisión permanente de Relaciones Internacionales de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP) de Cuba analizaron diversos escenarios de la política internacional en el ciclo 2018-2022 y sus implicaciones para el país caribeño.

Como parte de las reuniones previas al X período ordinario de sesiones de la ANPP en su VIII legislatura, los diputados fueron puestos al tanto de las tendencias globales y regionales por expertos del Instituto Superior de Relaciones Internacionales y del Centro de Investigaciones de Política Internacional.

De acuerdo con las presentaciones, en la actualidad crece la brecha entre los países poderosos y los más relegados económicamente, entre los que poseen arsenales nucleares y los que no.

Pese a que en la ONU cada vez hay más posibilidades de escuchar -en comparación con décadas atrás-, la capacidad de decisión de la mayoría de las naciones cada vez es menor, dada la persistencia invariable de mecanismos como el Consejo de Seguridad y la presencia en él de miembros permanentes con poder de veto, apuntaron los investigadores.

Además, conversaron acerca del crecimiento global -y particularmente en la región latinoamericana- de las fuerzas políticas de derecha y el declive de las de izquierda, así como sobre las consecuencias probables de este comportamiento para Cuba y las vías para contrarrestarlo o detenerlo.

Igualmente alertaron sobre la agudización de los problemas migratorios, de refugiados y desplazados, los cuales responden a causas como la guerra y el subdesarrollo. Lo anterior, comentaron, se traducirá en construcción de muros, expulsiones y xenofobia.

Otras advertencias giraron en torno a la intensificación de la carrera armamentista, el uso de la fuerza armada y la multiplicación de las figuras injerencistas.

Como aspecto favorable mencionaron el fin de la unipolaridad global y el consiguiente auge de la multipolaridad. De la emergencia y consolidación de varios polos de poder, la mayor de las Antillas puede salir beneficiada, indicaron.

Sin embargo, precisaron que no se debe perder de vista que los centros de poder en ascenso (entre ellos Rusia, China, la India) tienen objetivos propios a los cuales otorgan la mayor importancia.

“Nuestra recomendación general es aprovechar todas las oportunidades dentro de la diversidad global”, opinaron los expertos, quienes sustentaron su sugerencia con el argumento de que en el escenario actual no se vislumbra el levantamiento del bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos a Cuba, principal traba para el desarrollo de la isla.

El trabajo de las 10 comisiones permanentes de la ANPP continuará hasta mañana y el jueves 21 tendrá lugar la sesión plenaria del parlamento cubano.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/150702-cuba-comision-parlamentaria-analiza-escenario-internacional-2018-2022>



Radio Habana Cuba